
LCol Thomas J. Gardner was born in Saint John 

NB. He joined the RCAF as an Electrical 

Generating System (EGS) Tech in 1989.  After 

apprenticeship training at CFB Chilliwack, he 

was posted to CFS Shelburne on the South-

eastern shore of Nova Scotia as a power plant 

operator.  Posted to 86 Airfield Support and 

Utilities at 8 Wing Trenton in 1993, Cpl Gardner 

returned to the Canadian Forces School of 

Military Engineering (CFSME) to complete his 

journeyman training. After completing his first 

six-month tour as a power plant operator at CFS 

Alert in 1994, Cpl Gardner spent the next 4 years 

travelling across Canada supporting CAF 

operations, including the Red River flood in 1997 

and the Montreal Ice Storm in 1998. Participating 

in and finishing third place in the USAF 

Readiness Challenge competition was a highlight 

of this posting.  

 

Promoted to MCpl in 1998, he was posted to 8 Air Communication and Control Squadron as the 

EGS Supervisor, participating in joint exercises and operations across North America, and 

hurricane relief on Operation Central in Honduras. Promoted to Sgt in 1999 and posted to 

CFSME (now at CFB Gagetown) as an instructor in the EGS Tech cell, Sgt Gardner taught 

apprentice and journeyman level courses for the EGS Tech trade and common courses for the 

other CE trades. After 2 years of instructing, newly promoted WO Gardner was posted to 1 

Construction Engineer Unit (CEU), later 1 Engineer Support Unit (ESU) in Moncton, NB as a 

power generation designer for 3 Specialist Engineer Team.  

 

During his time at 1 CEU/1 ESU, WO Gardner deployed to Bosnia and Herzegovina twice for 

various engineer tasks, including the installation of commercial power for Camp Maple Leaf and 

the closure of the Canadian Camps, to Moscow for DFAIT work, and to Kabul, Afghanistan to 

build the Canadian Camps. Promoted to MWO in 2005 and given the coveted Specialist 

Engineer Team (SET) MWO position, MWO Gardner deployed to Kandahar multiple times with 

his SET to design and build infrastructure for the Canadian mission and the Afghanistan 

government.  

 

In 2008, MWO Gardner accepted a commission to the rank of Captain and was posted to 14 

Wing Greenwood as the Requirements Officer. During this posting, Captain Gardner managed 

the Wing Construction Program and was deployed to Kandahar for his last tour to Afghanistan as 

the Engineer Squadron second in command.  

 

Promoted to Major in 2012, Major Gardner was posted to Ottawa to work as the senior Project 

Director for RCAF infrastructure, a posting that came with a step learning curve and many new 

challenges. During this posting, Maj Gardner developed major capital infrastructure projects for 

the RCAF and worked with ADM IE to shape centralization of the infrastructure portfolio.  



 

In 2014, Maj Gardner was posted to ADM IE as the Deputy Chief of Staff for the newly formed 

Real Property Operations - North region. This posting would be the prologue to the last chapter 

of his career, shaping the management of the Northern portfolio and leading to the final posting 

and promotion for Tom.  

 

After attending the Joint Command Staff Program through the Canadian Forces College, Tom 

was promoted to his current rank of LCol and appointed at Chief of Staff - Real Property 

Operations North in 2021.  This posting was the highlight of his career and lead to many trips to 

the far reaches of the Canadian Arctic.  

 

Upon his retirement from the CAF, Tom is taking time off to enjoy time with family and friends 

and plans to travel.  

 

Tom is married to his wonderful wife, Heather and they raised three strong and independent 

children Jamie, Aeryn and Josie.  

 

The friendships made and the times had will not be forgotten.  

 

Chimo! 

 

 

Le lieutenant-colonel Thomas J. Gardner est né à Saint John, au Nouveau-Brunswick. Il s’est 

enrôlé dans l’Aviation royale canadienne (ARC) en 1989 à titre de technicien en systèmes de 

production électrique (EGS). Après avoir suivi sa formation d’apprenti à la BFC Chilliwack, il a 

été affecté à la Station des Forces canadiennes (SFC) Shelburne, sur la côte sud-est de la 

Nouvelle-Écosse, à titre d’opérateur de centrale électrique. 

 

En 1993, le cpl Gardner est affecté au 86e escadron de soutien à la 8e Escadre Trenton, puis 

retourne à l’École du génie militaire des Forces canadiennes (EGMFC) pour compléter sa 

formation de compagnon. Après un premier déploiement de six mois à la SFC Alert en tant 

qu’opérateur de centrale en 1994, il passe les quatre années suivantes à travers le Canada en 

soutien aux opérations des FAC, y compris les inondations de la rivière Rouge en 1997 et la 

tempête de verglas de Montréal en 1998. Un moment fort de cette affectation fut sa participation 

(et troisième place) à la compétition USAF Readiness Challenge. 

 

Promu au grade de cplc en 1998, il est affecté au 8e escadron de communication et de contrôle 

aérien à titre de superviseur EGS, participant à des exercices conjoints en Amérique du Nord et à 

l’opération de secours suite à l’ouragan au Honduras (Opération CENTRAL). Promu sgt en 

1999, il est affecté à l’EGMFC (désormais à la BFC Gagetown) comme instructeur pour les 

cours d’apprenti et de compagnon EGS, ainsi que pour les cours communs aux autres métiers du 

génie des constructions. 

 

Après deux ans d’enseignement, récemment promu adj, il est affecté à l’Unité du génie de 

construction (1 UGC), devenue plus tard 1 Unité de soutien du génie (1 USG) à Moncton, N.-B., 

comme concepteur de systèmes de production électrique pour la 3e équipe de génie spécialisé. 



 

Pendant cette période, l’adj Gardner a été déployé à deux reprises en Bosnie-Herzégovine pour 

diverses tâches, y compris l’installation d’un réseau électrique commercial pour le Camp Maple 

Leaf et la fermeture des camps canadiens. Il a aussi été déployé à Moscou (auprès du MAECD), 

et à Kaboul, en Afghanistan, pour construire les camps canadiens. Promu à l’échelon d’adjum en 

2005, il a obtenu le très convoité poste d’adjum de l’équipe de génie spécialisée (SET), et s’est 

déployé à plusieurs reprises à Kandahar, concevant et construisant des infrastructures pour la 

mission canadienne et le gouvernement afghan. 

 

En 2008, l’adjum Gardner accepte une commission au grade de capitaine et est affecté à la 14e 

Escadre Greenwood à titre d’officier des besoins. Pendant cette affectation, il supervise le 

programme de construction de l’escadre et effectue un dernier déploiement en Afghanistan à 

Kandahar à titre de commandant adjoint de l’escadron du génie. 

 

Promu au grade de major en 2012, il est affecté à Ottawa comme directeur principal de projets 

pour les infrastructures de l’ARC. Ce poste, bien que complexe et exigeant, l’a amené à 

développer des projets d’infrastructure de grande envergure et à collaborer avec le SMA(IE) pour 

centraliser la gestion du portefeuille immobilier de la Défense. 

 

En 2014, il rejoint officiellement le SMA(IE) comme chef d’état-major adjoint pour la région 

nouvellement créée des Opérations immobilières – Nord. Ce poste marque le début de la dernière 

phase de sa carrière, l’amenant à façonner la gestion de l’infrastructure dans le Nord canadien. 

 

Après avoir suivi le Programme de commandement et d’état-major interarmées au Collège des 

Forces canadiennes, il est promu au grade de lieutenant-colonel et devient chef d’état-major – 

Opérations immobilières Nord en 2021. Cette affectation, qu’il considère comme le point 

culminant de sa carrière, lui a permis de voyager dans les coins les plus reculés de l’Arctique 

canadien. 

 

À sa retraite, Tom compte prendre du temps pour profiter de la vie en famille et entre amis, ainsi 

que pour voyager. 

 

Tom est marié à sa merveilleuse épouse, Heather, et ensemble ils ont élevé trois enfants forts et 

indépendants: Jamie, Aeryn et Josie. 

 

Les amitiés tissées et les souvenirs partagés resteront inoubliables. 

 

Chimo! 


